
Landesfachtagung      

 

 

Protokoll vom 19.10.2024 

 

 

 Beginn: 9:00      Ende: Uhr  

 Anwesende Personen: A. Kruschka, W. Mondl, U. Mangler, D. Mondl, M. Föller,  U. Stoklasa, 

A. Nold 

Entschuldigt: D. Haase, C. Wisser 

 

 Andreas begrüßt die Anwesenden und entschuldigt die Verwirrung um den Termin der LTF. Es 

gab Abspracheprobleme, die nicht mehr nachvollziehbar sind. Die Sportschule hat sich 

entschuldigt. 

Wer? 

TOP 1 Neuigkeiten aus den Verbänden BTB und F.de 

 Andreas berichtet über die Erfolge der badischen Vereine in 2024 

 Die Verteilung der DM-Startplätze wird weiterhin sehr kritisch gesehen. Andreas 

platziert das Thema wieder im November im Länderausschuss. 

 Die Rückmeldungen zum Deutschlandpokal in Steinbach waren durchweg positiv. Auch 

die Sportschule selbst hat sich für die Zusammenarbeit bedankt. Danke an alle 

Mitwirkenden. Vor allem und ausdrücklich auch an die Hauptamtlichen des BTB! 

Enttäuschend war, dass vom Präsidiums des BTB niemand gekommen ist. 

 Auch der Besuch des JEP in Widnau (CH) war gut. 

 Dringlichkeitssitzung F.de:  

◦ Michael Behrens ist von allen Ämtern zurückgetreten. Nachfolge Vizepräsident 

Schiedsrichter wird in der Mitgliederversammlung F.de geregelt. Andreas rückt zum 

Vorsitz des Länderausschusses nach.  

◦ Es wird zudem angeregt, auch für die Auswahltrainer – ergänzend zum Ehrenkodex 

des DOSB – ein polizeiliches Führungszeugnis zu verlangen. Bzgl. der Zuschüsse 

klärt Andreas mit dem BTB, inwieweit auch die Fortbildung zur sexualisierten 

Gewalt zur Pflicht werden muss. 

◦ Das Pilotprojekt U16 war gut gedacht, aber nicht gut gemacht (Stichwort 

Kommunikation). Hier muss weiter optimiert werden. Marco und Andreas sind hier 

im Austausch. 

◦ WOW-Ball wurde sehr schnell installiert. Andreas ist hier an vorderster Front aktiv. 

Andreas berichtet über den IST-Stand. Im nächsten Jahr soll bereits im April 

begonnen werden, um die Laufzeit zu erhöhen und den Teams eine 

Selbstorganisation zu ermöglichen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A. Kruschka 



◦ Der BTB hat die Meldegelder erhöht (10€ mehr Erwachsene, 5€ Kinder).  

◦ Es läuft in Absprache mit Christine Hornung und Dirk, ob faustball.com als Ersatz 

für die Abrechnung des BTB eingesetzt werden kann. Dann wäre die 

Gymnetmeldung obsolet. Aktuell muss das Gymnet noch genutzt werden. 

Anmeldefrist für die Vereine ist der 30.11.2024 

TOP 2 Berichte der Gaufachwarte und Ressorts 

 Ulrike Mangler (TG Mannheim): Im Gau wird nicht gespielt, aber die Vereine aus 

Käfertal und Wünschmichelbach spielen mit vielen Mannschaften in den oberen Liegen 

und im Seniorenbereich. Am 2.11. soll eine Fortbildung zum Faustball für „ehemalige 

und zum Neuanfang“ durchgeführt werden. 

 Werner Mondl (Ressortleiter Turnspiele): Bei der Ressortleitersitzung ging es um das 

Thema Landesturnfest (Siehe TOP3). Kurze Aussprache über die aktuelle 

Vereinsumfrage. Ansonsten nichts Neues für den Faustball. 

 Uwe Stoklasa (Auswahlmannschaften): DP in TOP 1. Bei den Trainern hat sich nichts 

geändert. Termine der Veranstaltungen unter TOP 10. Bei den Jungs merkt man einen 

Zuwachs der Interessenten und damit die Möglichkeiten der Auswahlbildung. 

 Uwe Stoklasa (Schiedsrichterwesen): Zur Feldrunde gibt es keine Beanstandung. Alle 

Schiedsrichter hatten einen Schiedsrichterschein. 

 Marco Föller (Jugend):  

◦ Planung für die Halle läuft noch. Die Meldezahlen sind vergleichbar mit der 

Feldrunde. Die U12 ist sehr gut aufgestellt.  

◦ Die Feldrunde lief zum Großteil gut. Einzig der „Presidents Cup“ U12 fand im Feld 

nicht statt aufgrund fehlender Meldungen. Die Hoffnung ist, dass dieser in der Halle 

wieder stattfindet.  

◦ Für die U12 bleibt es dabei, dass nur die Mannschaften, die überregional tätig sind, 

eine ID und eine Jahresmarke benötigen. Eine „Spielmarke light“ über F.de ist im 

Gespräch.  

◦ Die Badische der U16 fällt durch das neue System weg. Es steht im Raum, 

außerhalb eine Badische Meisterschaft zu absolvieren. Die Vereine sind aus 

Termingründen derzeit dagegen. Was geklärt werden muss sind die Meldungen (und 

auch Meldegelder) der Mannschaften, wenn sie nur überregional spielen ohne 

Badische Spielrunde. 

 Alex Nold (Öffentlichkeitsarbeit):  

◦ Berichte und Termine für die Homepage wie gehabt. Alex stellt ein, was er 

zugeschickt bekommt.  

◦ Zum DP gibt es eine kleine Auswahl von Bildern auf der HP. Das Thema HP wird 

in TOP 9 nochmal aufgegriffen. 

◦ Der Newsletter kommt teilweise nicht an.  

◦ Die Staffelleiter sind gebeten im Sinne der Öffentlichkeitsarbeit die Ligen früher 

anzulegen. Die VL ist zum Beispiel ein Viertel Jahr vor Start schon klar. Auch wenn 

Spieltage nicht feststehen, kann die Liga angelegt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A. Kruschka 

(Länder-

ausschuss) 

und W. Mondl 

(Ressort 

Turnspiele) 



 Andreas Kruschka (zum Spielbetrieb): Es wurden wenige Ordnungsgelder verhängt 

wegen Nichtmeldung oder weitergeben von Meldungen. 

TOP 3 Ausschreibung Landesturnfest 

 Die Kleinfeldturniere sollen analog zum WOW-Ball mit den vier ausgeschriebenen 

Klassen übernommen werden. In der Ausschreibung wird darauf hingewiesen, dass die 

Jugendklassen über die Gruppeneinteilung nach Meldung zugeteilt werden. 

 Es ist zu klären, wie es mit den Meldegeldern für teilnehmende WOW-Ball-

Mannschaften ist.  

 Der LFA beschäftigt sich mit der Frage der Austragungsstätte in Konstanz. Andreas fragt 

nach, ob beispielsweise das Stadion „Schänzle“ mit angrenzender Halle für die lange 

Nacht der Turnspiele genutzt werden kann. Wenn das nicht geht, ist das Credo, 

möglichst nah am Turnfestgeschehen spielen zu können.  

 

 

 

A. Kruschka 

 

A. Kruschka 

TOP 4 Etatplanung 2025 

 Auf Grundlage der Planung für 2024 wird über den Etat für 2025 beraten. 

◦ Einzelne Punkte werden angepasst, ergänzt, gestrichen. 

◦ In Summe verändert sich der anzusetzende Etat leicht. 

 

TOP 5 Umstellung LL/VL im Relegationssystem 

 Vortrag verlegt wegen Krankheit 

 

TOP 6 Rothausflutlichtcup 

 ebenfalls verlegt auf die nächste LFA-Sitzung  

 

TOP 7 Aktuelles Faustball.com und Campai 

 Wie in TOP 1 angerissen, wird mittelfristig angestrebt, sich für die Meldung auf zwei 

Systeme zu reduzieren: Campai als „Mitgliedsregister und Jahresmarke“ und 

faustball.com wie gehabt (bzw. wie in TOP 1 geplant). Dirk (per MS-Teams 

zugeschalten) ist da aktuell skeptisch ob der zeitnahen Umsetzung. 

 Dirk hat zum Export von Meldegeldern schon ein Tool in faustball.com. Andreas wird 

mit Dirk zusammen ein Treffen mit Christine Hornung durchführen, um die 

Meldegelder über faustball.com abzurechnen. 

 

 

 

 

 

A. Kruschka 

und D. Haase 

TOP 8 Umsetzung Gendergesetz 

 Die Festlegung läuft über F.de. Im Männerbereich findet sich alles wieder, was nicht 

biologisch weiblich ist. 

 

TOP 9 Gliederung Homepage 

 Die Bilder der Startseite sollen ersetzt werden. Alex Nold erarbeitet einen Vorschlag. 

 Die Seite „DM – LTV in Steinbach bleibt bis Anfang 2025 aktiv und soll dann ins 

Archiv 

 Die Staffelleiter der Jugend sollen mit aufgelistet werden 

 Die Downloads müssen aktualisiert werden. Aktualität muss geprüft werden! 

 Das Banner der Startseite soll nach Möglichkeit bei den Unterseiten nicht mehr 

angezeigt werden. 

 

A. Nold 

 

 

 

ALLE 



TOP 10 Termine und sonstige Themen 

 22.10.2024  → Vereinshearing zur Hallensaison 

 09.12.2024 → Nächste Sitzung Landesfachausschuss (19:30Uhr) 

 22./23.02.2025  →  Deutsche Meisterschaft Männer in Mannheim 

 19./20.07.2025 → Jürgen-Wegener-Pokal 

 25.07.2025 → Flutlichtcup Kippenheim 

 30./31.08.2025 → Kaderlehrgang Sportschule Steinbach 

 20./21.09.2025  → Deutschlandpokal  

 04./05.10.2025 → Jugend Europapokal 

 18./19.10.2025 → Landesfachtagung Steinbach (geplant) 

 

. 
 
 
Für das Protokoll        Für die Richtigkeit 
 
 
 
_____________        ________________ 
    (D. Mondl)            (A. Kruschka) 


